
ГЛАЗУНОВКА
В актовом зале районного жилищно�

коммунального предприятия состоя�
лось торжественное собрание, посвя�
щённое Дню работников жилищно�ком�
мунального хозяйства и бытового об�
служивания населения.

Присутствовавший на мероприятии
заместитель главы администрации рай�
она Г.Н. Бабенков вручил почётные гра�
моты администрации района главному
экономисту МУЖКП Л.В. Якубовской и
оператору газовой котельной глазунов�
ского коммунального предприятия 
Н.С. Ставцеву.

В заключение мероприятия состоял�
ся концерт, подготовленный работника�
ми учреждений культуры района.

ЗНАМЕНСКОЕ
В районной администрации состоит�

ся торжественная церемония вступле�
ния в должность вновь избранного гла�
вы района С.Я. Яценко.

На мероприятие приглашены депута�
ты райсовета, главы сельских поселе�
ний, руководители всех организаций и
учреждений района.

Перед собравшимися выступит
председатель территориальной изби�
рательной комиссии Знаменского рай�
она А.И. Денисов, после чего Станислав
Ярославович принесёт присягу.

В заключение мероприятия заплани�
рован концерт.

КОЛПНА
В Колпнянском Доме творчества мо�

лодёжи состоялся конкурс�фестиваль
«Костюмы моих предков». Представите�
ли всех школ района демонстрировали
мужские и женские наряды XVIII — нача�
ла XX веков.

Зрители смогли увидеть историю
развития костюма, проследить сущест�
венные отличия в одежде, которые су�
ществовали в различных сёлах и дерев�
нях. В этих нарядах ребята исполнили
номера художественной самодеятель�
ности.

Проведению фестиваля предшество�
вала большая исследовательская рабо�
та учащихся образовательных учрежде�
ний. Они сделали фотографии, зари�
совки, описания элементов одежды ме�
стных жителей. Результаты своей рабо�
ты школьники отразили в рефератах.

КОРСАКОВО
Директор Спешневской средней

школы Е.С. Докукина удостоена знака
«Почётный работник общего образова�
ния Российской Федерации».

Е.С. Докукина работает в сфере об�
разования 33 года, из которых более 20
лет — директор школы.

КРОМЫ
В Кромском профессиональном учи�

лище № 19 возрождена профсоюзная
первичная организация. На собрании,
посвящённом этому событию, побыва�
ли заместитель председателя обкома
профсоюза работников народного об�
разования и науки Н.М. Перелыгина и
председатель районного совета проф�
союза Т.Ю. Лосева. Она вручила работ�
никам ПУ № 19 профсоюзные билеты.

На собрании избран председатель
профкома — преподаватель Л.И. Боб�
кова — и члены ревизионной комиссии.

ЛИВНЫ
В ливенском шахматном клубе име�

ни Н.Н. Рычкова состоялся традицион�
ный весенний турнир по шашкам среди
молодёжи. Соревновались представи�
тели школ района, сотрудники сельско�
хозяйственных и перерабатывающих
предприятий в возрасте до 30 лет.

Всего было 11 команд. Однако из
взрослых участников призовых мест
никто не занял. Первое место завоева�
ли учащиеся Сахзаводской средней
школы, второе — у ребят из школы по�
сёлка Набережный, третье — у Речиц�
кой средней школы.

МЦЕНСК
Руководство района провело сове�

щание с главами сельских поселений
по вопросу защиты объектов от ожида�
емого весеннего паводка. Перед селя�
нами поставлена задача подать заявки
на выделение на время паводка необ�
ходимых машин и плавательных
средств.

Следующее аналогичное совещание
состоится со связистами и энергетика�
ми.

Несчастный случай произошёл во
Мценске на улице Болховской 18 марта.
В результате разбора здания на терри�
тории бывшей воинской части произо�
шло обрушение стены строения. Под
обломками погиб сорокалетний мужчи�
на.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
16 марта в 8.55 на пульт службы спа�

сения поступило сообщение от дежур�
ного УВД о том, что в посёлке Стрелец�
кий заминировано здание техникума
ВНИИ ЗБК.

Как сообщает пресс�служба Главного
управления МЧС России по Орловской
области, на место происшествия выез�
жали все оперативные службы. Как и
следовало ожидать, сигнал о заминиро�
вании оказался ложным. В настоящее
время проводится поиск «шутника».

ХОМУТОВО
16 марта на стадионе посёлка Хому�

тово состоялись традиционные сорев�
нования по лыжным гонкам, посвящён�
ные закрытию зимнего спортивного се�
зона.

Посостязаться в скорости к новоде�
ревеньковцам прибыли спортсмены из
Верховского и Орловского районов.

В общекомандном зачёте победили
представители сборной детско�юноше�
ской спортивной школы Новодеревень�
ковского района. Второе место — у
Верховской школы № 1, третье — у Ша�
тиловского лицея.

Команде�победителю вручён кубок.

Информагентство
«Орловской правды».
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Напомним, первая попытка на�
чать работу городского Совета
была сорвана из�за отсутствия
девяти депутатов, большинство
из которых выдвигались на про�
шедших выборах от КПРФ. Для
кворума не хватило лишь одного
народного избранника. Однако
уже в субботу в малый зал мэрии
для того, чтобы приступить к ис�
полнению своих обязанностей,
прибыли 32 из 33 избранных де�
путатов. В 10.00 председатель
горизбиркома Т.Д. Андрианова
вынесла на рассмотрение пред�
ложение об открытии первого за�
седания. Все народные избран�
ники, кроме депутата И.Г. Ветохи�
на, проголосовали «за».

В итоге силы, заинтересован�
ные в проволочке с началом ра�
боты горсовета нового созыва,
потерпели поражение. О том, что
они действовали, говорят срыв
первого заседания в пятницу и
сообщения, два дня поступавшие
в редакцию «Орловской правды»
с факсов горсовета (телефонный
номер 43�25�54) и RED LINE 
(74�53�18). В сообщениях содер�
жались утверждения, что первое
заседание назначено на 23 мар�
та. При этом делалась ссылка на
распоряжение председателя Со�
вета народных депутатов 
В.Н. Иконникова, на сегодня ут�
ратившего свои полномочия, и
подробно обосновывалась пра�
вомерность такого распоряже�

ния. Под факсом из горсовета
стояла фамилия пресс�секретаря
О.И. Патенковой, однако подписи
не было.

Центральным событием пер�
вого заседания стало избрание
председателя. Первым слово для

выдвижения кандидатуры на эту
должность взял мэр Орла 
А.А. Касьянов. Однако ему воз�
разил М.В. Вдовин (избиратель�
ный округ № 27), напомнив, что
по регламенту это право принад�
лежит депутатам. Кандидатуру

В.И Уварова выдвинул депутат
Л.С. Музалевский. В поддержку
выдвижения выступил депутат
А.И. Черкасов. Возражал против
кандидатуры В.И. Уварова депу�
тат И.Г. Ветохин. Он предложил
избрать председателем горсове�

та М.Ю. Берникова. В результате
в бюллетени для тайного голосо�
вания были внесены фамилии
обоих выдвинутых кандидатов.
Итог голосования — 28 голосов в
пользу В.И. Уварова против 4.

Василий Игнатьевич поблаго�

дарил депутатов за доверие и от�
метил, что главную свою задачу
он видит в налаживании кон�
структивной совместной работы
представительной и исполни�
тельной ветвей городской влас�
ти.

Ректор ОГИИК, депутат по 
31�му избирательному округу, 
Н.А. Паршиков предложил колле�
гам подумать об изменении ну�
мерации созывов горсовета в со�
ответствии с исторической хро�
нологией (история Советов в Ор�
ле началась в 1917 году).

Депутат от избирательного ок�
руга № 32 генерал�лейтенант
В.М. Щекотихин внес предложе�
ние закрыть заседание с тем, что�
бы дать возможность только что
избранному председателю наме�
тить задачи на ближайшие неде�
ли. Виктор Михайлович также от�
метил, что необходимо умень�
шить численность депутатов, ра�
ботающих в Совете на постоян�
ной основе, с целью сокращения
бюджетных затрат на содержание
представительного органа власти
(напомним, что в прошлом году
они составили около 13 милли�
онов рублей). Большинство депу�
татов поддержали В.М. Щекоти�
хина.

На заседании было заявлено о
создании двух депутатских групп.
В первую — «Народный депутат»
— вошли 23 народных избранни�
ка, во вторую — «КПРФ» — 9.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Орловский горсовет третьего созыва начал работу
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На прошедших 19 марта прези�
дентских выборах в Республике Бе�
ларусь за действующего главу госу�
дарства Александра Лукашенко
проголосовали 5,46 миллиона из�
бирателей. По сведениям Центриз�
биркома Белоруссии, это на 800 ты�
сяч больше, если сравнивать с пре�
дыдущей президентской кампанией
2001 года.

За кандидата Александра Ми�
линкевича проголосовали около
400 тысяч избирателей, за Сергея
Гайдукевича — 250 тысяч, за Алек�
сандра Козулина — 154 тысячи.

Официальные итоги ЦИК плани�
рует подвести 24 марта.

На президентскую кампанию ны�
нешнего года было выделено 17
миллионов долларов. Однако учи�
тывая, что выборы прошли в один
тур, затрачено около десяти милли�
онов долларов.

По сообщениям 

информагентств.

Лукашенко
останется
президентом 

Подготовка к весенним полевым
работам завершается в эти дни
в хозяйствах и агрофирмах
Колпнянского района. Как
сообщили редакции в
сельхозотделе районной
администрации, к выходу в поле
уже готовы
почвообрабатывающий
инвентарь, сеялки и почти весь
машинно-тракторный парк.

В наличии 5,5 тысячи тонн конди�
ционного посевного материала для
ярового сева, что превышает по�
требность в нем районного АПК с
учетом возможного пересева от�
дельных площадей озимых зерно�
вых. При этом значительная часть
семян наиболее перспективных
сортов специально закуплена к ны�
нешней посевной по плану сорто�
обновления. Полностью завезены и
протравители семян. Профинанси�
рованы заявки на средства защиты
растений.

В эту предпосевную пору в адрес
местных сельхозтоваропроизводи�
телей ежедневно поступает до семи
вагонов минеральных удобрений.
Уже полностью обеспечены туками
СПК «Заря» и крупнейшее сельхоз�
подразделение района — ХП
«Колпнянское» инвестиционной
компании «Орел Нобель�Агро», а
также ряд других предприятий АПК.
Ведется завоз и горюче�смазочных
материалов.

Планируется значительно рас�
ширить по сравнению с предыду�
щими годами площадь под наибо�
лее ценными сортами пивоварен�
ного ячменя, а также гороха. Почти
в два раза (с 2,3 до 4,1 тысячи гек�
таров) увеличивается площадь под
масличными культурами.

Юрий СЕМЁНОВ.

ВЕСНЕ НАВСТРЕЧУ

К посевной
готовы

— С чем была связана так

называемая задержка с

подведением итогов?

— Никакой задержки не было.
Процесс подведения итогов шел
в соответствии с законодатель�
ством. Но были сложности. Во�
первых, в ночь с 12 на 13 марта
«зависла» система «ГАС�выбо�
ры». Во�вторых, у нас в городе
еще никогда не проводились пря�
мые выборы мэра, и члены изби�
рательных комиссий не имели
опыта проведения этой процеду�
ры. Отсюда ошибки и, как след�
ствие этого, увеличение сроков
подсчета результатов.

Дело в том, что процедуры
подведения итогов выборов де�
путатов горсовета и выборов мэ�
ра в корне отличаются друг от
друга. Не все члены участковых
комиссий поняли разницу. А она
состоит вот в чем. Если после
подсчета голосов по выборам де�
путатов участковые комиссии
представляли итоговые протоко�
лы и бюллетени в окружные ко�
миссии, те в свою очередь в тер�
риториальные, а уже территори�
альные в муниципальную, то по
выборам мэра эти документы из
участковой необходимо было на�
прямую представлять в муници�
пальную избирательную комис�
сию. На практике же получилось,
что сведения по выборам мэра
представлялись из участков в ок�
руг и т. д. В результате вся необ�
ходимая документация к нам по�
ступила только к вечеру 13 марта.
Между тем политические партии
и некоторые СМИ с утра в этот
день подняли шум по поводу за�
держки с подведением итогов. У
здания администрации города
собралась группа людей, кото�
рые, не стесняясь в выражениях,
требовали объявить итоги выбо�
ров. Как мы могли это сделать, не
имея на руках итоговых протоко�
лов и бюллетеней?

Итоговое заседание муници�
пальной избирательной комис�
сии было назначено на 14 часов
14 марта. Никакого нарушения
законодательства по срокам не
было. Тем не менее в СМИ рас�

пространялась информация, что
мы нарушаем закон. Это не соот�
ветствует действительности.
Объявить итоги по цифрам сис�

темы «ГАС�выборы», внесенным
туда территориальными комис�
сиями, мы не имели права по за�
кону.

—  Какие нарушения были

зафиксированы во время

голосования?

— Всего было подано около
120. Одним из серьезных нару�
шений, отмеченным в этих жало�
бах, являлось то, что в кабине во
время голосования находился не
один человек. Это грубое нару�
шение законодательства. Было и
нарушение, преследуемое по за�
кону в уголовном порядке. Один
из членов участковой комиссии
выдал гражданину на руки шесть
лишних бюллетеней по выборам
депутата и столько же по выбо�
рам мэра. Гражданин в кабине
сделал пометки на этих бюллете�
нях, а затем, развернув их вее�
ром, двинулся напрямую к на�
блюдателям, как бы демонстри�
руя им это нарушение. Естест�
венно, факт был зафиксирован,
возбуждено уголовное дело. На�
деюсь, в ходе следствия все про�
яснится. А пока что трудно что�
либо сказать о мотивировке по�
ведения нарушителя.

Еще был случай, когда группа
людей буквально ворвалась в по�
мещение участковой комиссии.
Эти люди попытались втиснуть в

урну для голосования кипу бюл�
летеней. Часть бюллетеней упала
на пол. Но, сколько попало в урну,
мы не знаем. В связи с происше�
ствием избирательный участок
закрыли на 20 минут раньше. Ин�
тересно, что как раз во время
этого инцидента и председатель
участковой комиссии, и дежур�
ный милиционер на время поки�
нули помещение. Требования

граждан провести пересчет голо�
сов на этом участке вполне за�
конны.

— Соответствует ли дей-

ствительности опублико-

ванный в некоторых СМИ

факт, что прокуратура осу-

ществляла давление на из-

бирательную комиссию?

— То, каким образом препод�
несено это в СМИ, можно оце�
нить как намеренно спровоциро�
ванную акцию. А дело было так.
Шло итоговое заседание избира�
тельной комиссии. По закону
никто не имеет права его преры�
вать. Но одному из кандидатов,
по всей видимости, не терпелось
услышать, что он уже избран на
должность мэра. Поэтому в Цент�
ральную избирательную комис�
сию и Генеральную прокуратуру
стали поступать жалобы на то,
что я намеренно не веду подсчет
голосов. Жалоба из Генеральной
прокуратуры была переправлена
в наш облизбирком. Его предсе�
датель А.Н. Трофимов отреагиро�
вал прямолинейно, передав жа�
лобу в областную прокуратуру.
Это весьма прискорбно. Ведь кто
как не председатель облизбирко�
ма должен был знать, что никаких
законов мы не нарушали. Проку�
рорские работники, в свою оче�
редь, не могли оставить «сигнал»

без рассмотрения. Во время ито�
гового заседания муниципальной
комиссии они попросили меня
сделать перерыв и дать поясне�
ния по жалобе. Моими пояснени�
ями по порядку подведения ито�
гов все и закончилось. СМИ же
интерпретировали этот случай
так, что от меня требовали при�
нятия незаконного решения в
пользу одного из кандидатов.

Этого не было. И принять неза�
конное решение председатель
избиркома просто не имеет воз�
можности, т.к. комиссия — орган
коллегиальный, и решение при�
нимается всеми ее членами.

В СМИ была и информация,
что комиссия нарушает закон, не
оглашая итоги выборов в течение
суток после окончания голосова�
ния. Такого закона нет. В этом
случае кто�то намеренно подме�
нял юридические понятия. По за�
кону избирком обязан довести до
избирателей итоги выборов не
позднее чем через сутки после
вынесения решения на итоговом
заседании. Что и было сделано
нами через городскую газету.
Именно в этой законодательной
норме фигурирует срок «одни
сутки».

Во время заседания были и
звонки на мой мобильный теле�
фон из Центральной избиратель�
ной комиссии, а не из прокурату�
ры, как утверждают СМИ. Звонил
член ЦИК Сергей Петрович Кры�
лов. И именно к нему были обра�
щены слова, которые я сказала в
присутствии представителей
СМИ: «А вам не кажется, что это
давление на избирательную ко�
миссию?». Он звонил каждые
полтора�два часа, в том числе и
во время итогового заседания.
Если будет назначена служебная

проверка, это легко проверить по
распечаткам звонков на мой мо�
бильный телефон.

Ключевым же в спорах по по�
воду действий прокуратуры явля�
ется вопрос: «Кто подавал жало�
бу в Генпрокуратуру и ЦИК и тем
самым инициировал действия
прокурорских работников?». От�
вет — КПРФ. От других политиче�
ских сил никакого давления на
комиссию не было.

В результате организованного
давления члены горизбиркома
торопились с подсчетом и объяв�
лением официальных итогов вы�
боров. Поэтому ни на одном из
участков не был произведен пе�
ресчет голосов. Даже там, где
были серьезные жалобы или раз�
ница голосов, поданных за кан�
дидатов, составляла цифру 10.
Теперь все 120 жалоб переданы
на рассмотрение в прокуратуру.
Думаю, что еще возможны пере�
счеты по отдельным участкам.

— Как вели себя кандидаты

во время избирательной

кампании?

— Многие обращались за по�
мощью. А, например, М.Е. Ива�
шина и А.А. Касьянов забрасыва�
ли избирком жалобами. В ре�
зультате мы большую часть вре�
мени потратили на рассмотрение
таких жалоб и составление пись�
менных ответов по ним.

— Кто был заинтересован в

отсрочке проведения пер-

вого заседания Совета на-

родных депутатов города

Орла третьего созыва?

— По закону полномочия депу�
татов горсовета второго созыва
прекращаются с открытием пер�
вого заседания вновь избранных
депутатов. Выводы делайте сами.

— Есть ли у вас претензии к

работе членов участковых

комиссий?

— В избирательных комиссиях
почти наполовину поменялся со�
став. Опыта проведения всена�
родных выборов мэра у нас не
было. Но, несмотря на все труд�
ности, выборы проведены. И я
искренне благодарна всем чле�
нам комиссий, особенно женщи�
нам, которые сутками не спали,
но все выдержали.

Записал 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Кто давил
на избирком?

Процесс подведения итогов выборов депутатов Орловского
горсовета и мэра города в различных СМИ освещался по-
разному. Хватало и слухов, и досужих домыслов. Чтобы
поставить все точки над «i», «Орловская правда» предлагает
читателям интервью с председателем муниципальной
избирательной комиссии Т.Д. АНДРИАНОВОЙ.

— В прошлом году было проведено
1169 мероприятий по контролю качества и
безопасности реализуемых в Орловской
области товаров. Выявлено 1 729 право�
нарушений законодательства, привлечено
к административной ответственности 
1 284 юридических и физических лица —
на общую сумму свыше 1,3 млн. рублей.

В ходе проверок было проинспектиро�
вано 115 тонн продовольственных това�
ров, 48% из которых сняты с реализации;
62 647 единиц промышленных товаров, из
которых снято с реализации 53% (всего на
общую сумму свыше 7,8 млн. рублей).

— Кто же «отличился» производ-

ством таких некачественных това-
ров?
— В основном это импортная продук�

ция и ввозимая из�за пределов Орловской
области. Например, в 2005 году мы прове�
ли 184 проверки алкогольной продукции:
проинспектировано 24 444 литра, забра�
ковано 1 815 литров. Почти вся забрако�
ванная алкогольная продукция (94%) —
импортная и ввозимая из�за пределов об�
ласти (Молдова, г. Москва, Дагестан, Ук�
раина и др.).

— Какая проблема потребительско-
го рынка, судя по данным проверок,
сейчас является самой острой?

— То, что в товарообороте увеличива�
ется доля поддельных товаров. В 2005 го�
ду снималась с реализации половина про�
веренного количества детских товаров,
ламповой продукции, швейно�трикотаж�
ных изделий. Нередко фальсифицируются
товары хозяйственного ассортимента, бы�
товой химии, запасные части к автомоби�
лям. Так, в ходе контроля за реализацией
автотехнических изделий было проин�
спектировано 1 985 единиц данного вида
продукции. С реализации снято 503 еди�
ницы на сумму 37 644 руб. В ходе прове�
рок реализации сотовых телефонов про�
инспектировано 11 910 единиц товара
(снято с реализации 4 895 на сумму 385
937 руб.). По итогам проверок практичес�
ки каждая третья проверенная детская иг�
рушка была изъята из оборота.

— Часто ли в вашу службу обраща-
ются жители области?
— В прошлом году к нам обратились

649 человек. Наиболее часто поступают
жалобы на качество сложнобытовой тех�
ники, сотовых телефонов, услуг при уста�
новке дверей�сейфов, оконных стеклопа�
кетов. По итогам рассмотрения заявлений
сумма возврата материального ущерба
потребителям составила 177 186 рублей.

Анализируя обращения, мы убедились
в том, что по сравнению с предыдущими
годами люди стали более грамотными в
вопросах защиты прав потребителей и го�
товы отстаивать свои права.

Хотелось бы также отметить, что теруп�
равление Роспотребнадзора подписало
соглашения о сотрудничестве с област�
ным обществом потребителей, Союзом
предпринимателей, Торгово�промышлен�
ной палатой. Это, по нашему убеждению,
позволит обеспечить более эффективную
защиту законных прав и интересов потре�
бителей, более широко информировать
население.

С. МИХАЙЛОВА.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Потребительский рынок под контролем
Чуть более года назад была создана новая федеральная служба — по защите
прав потребителей и благополучия человека (Роспотребнадзор). В ее состав
вошли санэпиднадзор, госторгинспекция. Как территориальное управление
Роспотребнадзора по Орловской области защищает права потребителей? Что
сделано? Об этом мы попросили рассказать начальника отдела защиты прав
потребителей управления Н.А. БОРОДИНУ.

ВЫБОРЫ В БЕЛАРУСИ
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МУСУЛЬМАНЕ
ВЫШЛИ ИЗ СТРОЯ

На заседании президиума
Совета муфтиев России
(СМР) рассмотрен вопрос
о введении института
военного духовенства.
Российские муфтии
решили, что институт
военных священников
приведет к монополии
Русской православной
церкви в армии и
спровоцирует обострение
межнациональных
отношений среди солдат.

О том, что Совет муфтиев
России считает нецелесооб�
разным введение в нашей
стране института военных
священников, пресс�служба
СМР заявила еще 14 февра�
ля. Тогда, в канун Дня защит�
ников Отечества, это заявле�
ние воспринималось лишь
как реплика в дискуссии,
разгоревшейся на волне
борьбы с «дедовщиной».
После инцидента с Андреем
Сычевым подготовка право�
вой базы для хождения ба�
тюшек в армию получила
мощный импульс — и Глав�
ный военный прокурор ВС
РФ генерал�полковник юсти�
ции Александр Савенков
ударными темпами выдал
на�гора законопроект «О во�
енных священниках».

Заметим, что с текстом
документа не сочли долж�
ным дать ознакомиться
представителям ни одной
религиозной конфессии,
кроме Русской православ�
ной церкви. Немудрено, что
глава Синодального отдела
Московского патриархата по
взаимодействию с Воору�

женными силами и правоох�
ранительными учреждения�
ми протоиерей Димитрий
Смирнов взял на себя роль
главного «пиарщика» зако�
нопроекта. Но, похоже, лоб�
бисты закона, провозгла�
шенного панацеей от «де�
довщины» и прочих армей�
ских бед, перестарались.

В принятом СМР заявле�
нии прямо говорится: «По�
пытка грубого «продавлива�
ния» введения института
священников в армии чрева�
та тяжелейшими послед�
ствиями для судеб поликон�
фессиональной по своему
составу Российской армии,
общества в целом».

В заявлении Совета муф�
тиев России подчеркивает�
ся: подготовленный в Глав�
ной военной прокуратуре
проект федерального закона
«О военных священниках» не
прошел гласной обществен�
ной экспертизы и не был со�
гласован с представителями
основных религиозных орга�
низаций страны.

Совет муфтиев России,
заметив, что «полностью
разделяет политику нашего
государства, направленную
на укрепление духовно�
нравственных начал и мо�
рально�психологической об�
становки в Вооруженных си�
лах», и последовательно вы�
ступает «за законодательное
регулирование участия
представителей всех офици�
ально зарегистрированных
религиозных объединений
России в духовно�нрав�
ственном воспитании воен�
нослужащих», тут же сделал
категорический вывод:
«Этой цели не соответствует
предлагаемый проект закона
РФ «О военных священни�

ках»... Выяснение в казармах
вопроса о том, у кого вера
«правильнее», кто «еретик»
или «сектант», может приве�
сти не к сплочению бойцов,
а, наоборот, к перенесению
образа «врага» на соседа по
койке, исповедующего «не
ту» религию или отправляе�
мую «не так». Все это спо�
собно привести к подрыву
боеспособности Вооружен�
ных сил страны, разрушить
хрупкий межконфессиональ�
ный и межрелигиозный мир
в войсках, может спровоци�
ровать столкновения между
воинами».

В экспертном заключе�
нии, которое опубликовано
одновременно с заявлением
СМР, обращается внимание

на несколько коварных пунк�
тов в законопроекте. Так,
статья 4 предусматривает
должность главного военно�
го священника, которым, без
сомнений, станет право�
славный. Вопрос: как могут
представители других кон�
фессий подчиняться ему в

религиозных вопросах, кото�
рые согласно статье 2 явля�
ются целью их пребывания в
воинских частях? Это отно�
сится и к аттестации военных
священников (ст. 6) — каким
образом православный свя�
щенник будет аттестовывать
имамов, раввинов, пасто�
ров, лам? Наконец, статья 9,
п. 3 предоставляет главному,
то есть православному, свя�
щеннику право наказания
подчиненных — например,
мусульман и иудеев, что,
справедливо замечают экс�
перты, «противоречит Кон�
ституции РФ и несет явную
угрозу межрелигиозным от�
ношениям в боевой обста�
новке».

Отец Димитрий Смирнов

в одном из интервью на во�
прос: «Будут ли в нашей ар�
мии ламы?» — ответил: «В
соответствии с зарубежной
практикой, 1 капеллан при�
ходится на 700—800 человек
личного состава. У нас нет
такого количества буддис�
тов, следовательно, и не ну�

жен лама. Но если найдется
один буддист, он может об�
ратиться к православному
священнику (!) или мулле
(!!!), которые смогут обеспе�
чить его религиозную по�
требность...». Еще интерес�
нее ответ о. Димитрия на во�
прос об иудеях: «В нашей ар�
мии нет ни одного иудея. Уже
было обращение нашей си�
нагоги к министру обороны,
и он дал благословляющую
(?) резолюцию...».

Трудно сказать, откуда
протоиерей Смирнов по�
черпнул информацию о буд�
дистах и иудеях в наших Во�
оруженных силах. Как и то,
что якобы 80% россиян под�
держивают идею института
армейских священников. Со�
гласно февральскому опросу
общественного мнения, про�
веденному Центром Юрия
Левады, таковых не более
12%.

Михаил ПОЗДНЯЕВ.

«Новые Известия».

НОВАЯ ВОЛНА 
КАМПАНЕЙЩИНЫ

Законопроект получился
сырым, а потому
откровенно курьезным.
Взять хотя бы такой
момент: полковым
священникам
предлагается
присваивать звания
старших офицеров — но
при этом они не обязаны
носить форму. 

На территории СССР по�
добный опыт в годы Великой
Отечественной имелся у На�
родного войска польского,
скопированного с довоенной

польской армии. Там появи�
лись капелланы и стал попу�
лярен анекдот: «Целуй крест,
а то замполиту пожалуюсь».

Примерно две тысячи свя�
щенников добровольно
окормляют сегодня воин�
ские части по всей России,
однако дедовщина и пре�
ступность в Вооруженных
силах продолжают расти.

Вот как комментирует
проект член Комитета Госду�
мы по взаимодействию с об�
щественными организация�
ми и Церковью Степан Мед�
ведко: «Если мы говорим о
введении института полко�
вых священников, то пред�
ставители всех 60 россий�
ских конфессий могут пре�
тендовать на то, чтобы яв�
ляться полковыми священ�
никами». Парламентарий
считает, что в законопроекте
вопрос решается слишком
прямолинейно: «Хотят, чтобы
пришел капеллан и совме�
щал в себе работу военной
полиции, замполита и воен�
ного психолога. Нет осозна�
ния религиозных потребнос�
тей военных. Преследуются
сугубо утилитарные цели:
будем бороться с дедовщи�
ной с помощью священника.
А почему этим не занимают�
ся замполиты?».

Противником принятия
законопроекта о введении
института полковых священ�
ников выступил Алексей Ряб�
цев, капитан 1�го ранга, со�
трудник Генштаба РФ, хрис�
тианин�старообрядец, быв�
ший председатель Рогож�
ской старообрядческой об�
щины в Москве. Он считает,
что при существующей низ�
кой религиозности военно�
служащих полковой священ�
ник не будет пользоваться

среди них авторитетом. А ис�
кренне верующий человек
уже соблюдает дисциплину,
будучи привержен смире�
нию. Помимо того, введение
полковых священников мо�
жет поставить вопрос о но�
вом разделяющем солдат
основании — религии. А сре�
ди самых религиозных могут
возникнуть вопросы об обря�
дах: ведь освящение кораб�
ля в понимании представи�
теля одной конфессии может
выглядеть как осквернение
для представителя другой.
«В результате, я думаю, не
получится ничего вообще:
будет лишнее «распилива�
ние» бюджета, Патриархия
получит финансирование на
какие�то должности и будет
пропагандировать свои ин�
тересы в армии», — резюми�
рует Рябцев.

Виктор МЯСНИКОВ, 
Полина ЮДИНА.

«Независимое 

военное обозрение».

НАМЕЧЕН 
ЭКСПЕРИМЕНТ
Патриарх Московский и

всея Руси Алексий II дал со�
гласие на подготовку воен�
ных священников для окорм�
ления Российской армии,
сообщил агентству «Интер�
факс» начальник Главного
управления воспитательной
работы Минобороны РФ ге�
нерал�полковник Николай
Резник. При этом он пояс�
нил, что «вопрос о введении
института военного духовен�
ства в армии и на флоте тре�
бует тщательной проработки
с учетом свободы вероиспо�
ведания военнослужащих и
равноправия религиозных
организаций в нашем госу�
дарстве». Ожидается, что с
учетом правовых, организа�
ционных и кадровых вопро�
сов будет проведен экспери�
мент в одном из соединений
или даже роде войск ВС РФ.

Священники в погонах?

В ОРЛЕ
ШАХМАТНЫЙ ТУРНИР 
ПАМЯТИ СЕРГЕЯ ПЕТРОВА
Турнир по шахматам памяти извест�

ного орловского шахматиста, между�
народного мастера Сергея Петрова
состоялся в областном шахматно�ша�
шечном клубе. В нём приняли участие
28 сильнейших спортсменов из Орла,
Болхова и Мценска.

Матчи проходили по круговой сис�
теме в двух группах. 10 лучших шахма�
тистов вышли в финал. В итоге победу
праздновал кандидат в мастера спорта
амчанин Борис Пимоненко (19 очков),
второе место у международного мас�
тера Дениса Антоненко (Орёл), третье
присудили орловцу Николаю Оленину.
Все участники награждены денежными
призами.

«ПОЧЁТНЫЙ ЮНАРМЕЕЦ 
ПОСТА № 1»
Такого звания удостоены восемь

учеников 11�х классов школ Орла, по�
стоянно несущих вахту в сквере Танки�
стов: Анастасия Александрова, Алеся
Поликарпова, Наталья Базарнова,
Светлана Гаврина, Наталья Никитина,
Ольга Ишутина, Екатерина Чистякова и
Александр Собакин.

Вчера им вручены дипломы и удосто�
верения. Теперь имена и фамилии ребят
будут занесены в мемориальную книгу
«Почётные юнармейцы поста № 1».

Отметим, что звание введено впер�
вые в феврале этого года директором
городского военно�исторического клу�
ба В.В. Володиным.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
НЕДЕЛЯ ДЕТСКОЙ 
И ЮНОШЕСКОЙ КНИГИ
По традиции в последние числа

марта в России проводится Всерос�
сийская неделя детской и юношеской
книги. Библиотеки организуют книж�
ные выставки, встречи с поэтами и пи�
сателями, проводят конкурсы и викто�
рины.

«По книжной стране с друзьями» —
под таким названием в Орловской об�
ластной детской библиотеке имени
М.М. Пришвина с 16 по 23 марта про�
водится неделя детской и юношеской
книги.

Открыл цикл мероприятий театра�
лизованный праздник с участием изве�
стного орловского поэта В.Г. Ерёмина,
учащихся лицея № 4, воспитанников
школы�интерната г. Орла и детей из
центра реабилитации при детской по�
ликлинике № 3 Железнодорожного
района. В.Г. Ерёмин прочитал ребятам
стихи, рассказал о своём творчестве.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
СЕМИНАР В ОрёлГТУ
«Проблемы внешнеэкономической

деятельности и применение современ�
ных статистических методов исследо�
вания» — так называется научно�мето�
дический семинар, который состоится
на финансово�экономическом факуль�
тете Орловского государственного
технического университета 23 марта.

Его участниками станут преподава�
тели открывшейся летом 2005 года ка�
федры ОрёлГТУ «Мировая экономика и
статистика» и представители террито�
риального органа Федеральной служ�
бы государственной статистики по Ор�
ловской области.

ПОЖАР 
В ПЕРЕУЛКЕ ЯГОДНОМ
Четыре единицы пожарной техники

было задействовано 17 марта при лик�
видации возгорания в квартире одного
из домов в переулке Ягодном.

В областную больницу МОПРа до�
ставлены мужчина с ожогами кистей
рук второй степени и девушка 1982 го�
да рождения — у пострадавшей обож�
жено 30% тела. Девушка находится в
тяжёлом состоянии.

Причина возгорания устанавливается.

Информагентство
«Орловской правды».

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

29 мая 1906 года был создан
действующий и поныне центр
подготовки российских подвод�
ников — учебный отряд подвод�
ного плавания. К началу первой
мировой войны Россия распола�
гала 27 подлодками, и еще 24
лодки находились в постройке.

31 августа 1919 года лодка
«Пантера», которой командовал
уроженец Орловщины А.Н. Бах�
тин, торпедным залпом потопила
английский эсминец «Виттория».
Морские державы убедились, что
не считаться с подводными сила�
ми России нельзя.

Во второй мировой войне про�
тиволодочные силы Германии не
сдержали наших моряков. Бал�
тийцы проходили узкий и мелко�
водный Финский залив, замини�
рованный до такой степени, что
его называли «суп с клецками». И
шли на дно груженные шведской
рудой и финским лесом транс�
порты. Прорывались к густо зами�
нированному побережью подвод�
ники Черного моря. И путь к про�
ливу Босфор озарялся огнем пы�
лающих танкеров. А в результате
менялась ситуация в Средизем�
номорье — оставшись без горю�
чего, останавливались на пути к
Суэцкому каналу танки Роммеля.

За годы войны представители,
пожалуй, самой опасной боевой
профессии — подводники потеряли
тысячи боевых товарищей, совет�
ский флот лишился 101 подлодки.

С конца 1951 года началось
пополнение флотов подводными
лодками новых проектов. Боевые
суда советской постройки посту�
пали на вооружение стран, кото�

рые в те годы назывались брат�
скими — Болгарии, Польши, Ру�
мынии, Кубы, Китая и Северной
Кореи. С наших заводов лодки
уходили на базы Египта, Албании,

Алжира, Ливии, Индонезии, Ин�
дии, Сирии, Ирана. Присутство�
вавшие на конференции моряки
видели эти берега в свои пери�
скопы.

Менялось оружие. С палуб
подводных лодок исчезла артил�
лерия, на смену которой пришло
новое, более грозное вооруже�
ние. 16 сентября 1955 года с бор�
та советской подводной лодки
«Б�67» под командованием Ф.И.
Козлова впервые в мире старто�
вала баллистическая ракета. А
через два года состоялись испы�
тания крылатых ракет. 20 октября
1961 года с борта подводной лод�
ки К�102, которой командовал
Г.И. Каймак, единственный раз в
истории советского ВМФ старто�
вала баллистическая ракета с
ядерной боеголовкой.

Но главный прорыв состоял в
том, что в состав подводного
флота стали поступать лодки с
атомной энергетической уста�
новкой, имевшие неограничен�
ные возможности по автономнос�
ти подводного плавания. Об этой
странице истории российского
подводного флота на конферен�
ции рассказал контр�адмирал
Л.М. Сальников (на снимке), ко�
торый сам ходил на атомных лод�
ках практически всех советских
проектов.

В истории Российского флота
многие славные страницы были
написаны с участием наших зем�
ляков. О целых морских династи�
ях наших земляков рассказал ис�
торик и краевед К.Б. Граматчи�
ков. Он назвал фамилии многих
известных людей с орловскими
корнями: воспитателя гардема�
ринов при Петре Великом Шен�
шова, командира корабля в эс�
кадре Ушакова Чернышова, уча�
стника обороны Севастополя в
Крымской войне Драганова, обо�
ронявших Порт�Артур в Русско�
японскую войну Юрасовских.

И что спорить о современном
месте России в военно�мор�
ском рейтинге! В нашей исто�
рии была боль от поражений в
Крымской войне или в Цусим�
ском сражении, но всякий раз,
даже оставшись без флота,
страна находила силы и вновь
превращалась в военно�мор�
скую державу. А как же иначе,
когда о наши берега плещутся
волны трех океанов. Ведь еще
император Александр III сказал,
что союзников у России только
два — ее армия и флот.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Владимир СИЯНОВ 

(историческая 

справка).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Форма торгов: открытый конкурс.
Сведения об уполномоченном органе: заказчик — областное государственное учреждение "Орловский областной государственный заказчик" (ОГУ "Орелгосзаказчик").
Место нахождения и почтовый адрес: 302026, г. Орел, ул. МОПРа, 42, каб. 52.
График работы: с 9.00 до 18.00 часов, выходные дни: суббота, воскресенье.
Электронный адрес: E-mail: goszak@orel.ru
Контактное лицо (телефон): Т.А. Широкова (4862) 77-14-04; факс:  (4862) 77-14-36.
Источник финансирования заказа: областной бюджет.

Срок, место и порядок
предоставления конкурсной

документации

Со дня опубликования извещения о проведении открытого конкурса заказчик на основании заявления любого заинтересованного лица, поданного в письменной форме или
в форме электронного документа по адресу: г. Орел, ул. МОПРа, 42, каб. 52, в течение двух дней со дня получения соответствующего заявления предоставляет такому лицу
конкурсную документацию в печатном, электронном виде или на магнитных носителях (необходимо при себе иметь дискету).Конкурсная документация предоставляется
бесплатно. Для ознакомления конкурсная документация размещена на официальном сайте Орловской области: www. adm. orel. ru

Место, порядок, даты начала и
окончания подачи заявок на участие

в конкурсе

Заявка на участие в конкурсе подается по адресу: г. Орел, ул. МОПРа, 42, каб. 52. Участник размещения заказа подает заявку на участие в конкурсе в письменной форме в
запечатанном конверте. При этом на таком конверте указывается наименование открытого конкурса, на участие в котором подается данная заявка. Не допускается
указывать на таком конверте наименование (для юридического лица) или фамилию, имя, отчество (для индивидуального предпринимателя, физического лица) участника
размещения заказа. При получении конверта с конкурсной заявкой организатор конкурса выдает расписку в получении конверта с такой заявкой с указанием даты и
времени его получения. Дата начала подачи заявок на участие в конкурсе — 21 марта 2006 г. Дата окончания подачи заявок на участие в конкурсе — 19 апреля 2006 г.

Критерии оценки заявок на участие в
конкурсе

Победителем признается участник размещения заказа, соответствующий требованиям к участникам размещения заказа и представивший лучшие условия исполнения
государственного контракта, в соответствии со следующими критериями:
1. Цена заявки (наименьшая стоимость).  2. Условия оплаты.  3. Соответствие поставляемого товара (продукции) качественным характеристикам. 

Место, дата и время вскрытия конвертов с
заявками на участие в конкурсе

г. Орел, ул. МОПРа, 42 (2�й этаж, конференц�зал ),  19 апреля 2006 г., 11 часов.

Место и дата рассмотрения заявок
на участие в конкурсе

г. Орел, ул. МОПРа, 42 (2�й этаж, конференц�зал ),   21 апреля 2006 г.

Место и дата подведения итогов
конкурса

г. Орел, ул. МОПРа, 42 (2�й этаж, конференц�зал ),   27 апреля 2006 г.

Наличие преимуществ для
организаций  УИН и ВОИ  

Нет.

Размер обеспечения заявки на
участие в конкурсе Нет.

Размер обеспечения исполнения
госконтракта

Нет.

Предмет государственного контракта

ЛОТ № 1 — закупка битума нефтяного дорожного БНД 60/90 ГОСТ 22245�90 для
филиала ОГУ "Орелгосзаказчик".  
Объем заказа: 1150 тонн.

ЛОТ № 2 — закупка эмульсии битумной ЭБК�1 ГОСТ Р 52128�2003 для филиала ОГУ
"Орелгосзаказчик". 
Объем заказа: 600 тонн. 

Место, условия и сроки поставок
товара (продукции), выполнения

работ, оказания услуг

Место: дорожные районные подразделения филиала (Колпнянский, Мценский,
Новодеревеньковский, Хотынецкий).
Условия поставки: доставка производится битумовозами поставщика  емкостью 20�
30 тонн. Поставка осуществляется в адрес дорожных районных подразделений
(Колпнянский, Мценский, Новодеревеньковский, Хотынецкий).
Сроки поставки: 2�й квартал 2006 г. в адрес дорожных районных подразделений
путем доставки согласованных партий битума по согласованным периодам поставки.

Место, условия и сроки выполнения:
Самовывоз транспортом заказчика в адрес дорожных районных подразделений
филиала. 
Сроки поставки: 2�й и 3�й  кварталы 2006 г. в соответствии с графиком поставок
(график поставок является приложением к проекту контракта).

Форма, сроки и порядок оплаты
товара (продукции), работ, услуг

В течение 30 дней с момента исполнения обязательств участника�поставщика по
передаче продукции на основании накладных и счетов�фактур.

В течение 30 дней по факту передачи продукции (товара) за каждую партию на ос�
новании накладных и счетов�фактур.

Начальная цена контракта 9,2 млн.руб. Фиксированная цена на весь период исполнения контракта. 5,53 млн.руб. Фиксированная цена на весь период исполнения контракта.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ


